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Да здравствует и крепнет 
нерушимое единение партии и 
народа—источник силы и непо
бедимости социалистического 
строя, залог новых успехов 
в строительстве коммунизма! 

(Из Призывов ЦК КПСС к 44-й годовщине 
Великого Октября). 

Трудящиеся комбината горячо одобряют ленинский 
курс Центрального Комитета КПСС 

Могучее единство 
В своем заключительном слове 

на съезде партии т. Хрущев ока
зал, что XXII съезд можно с пол
ным правом назвать съездом мо
нолитного единства ленинской 
партия, полного единодушия и 
сплоченности. 

Каждого и» вес, •советских лю
дей, безгранично радует сплочен
ность в рядах нашей партии, ко
торая продемонстрирована на 
XXII съезде. Врагам партии ни
когда не удастся свернуть партию 
с ее ленинского пути. 

XXII съезд единодушно принял 
программу строительства комму

низма. Дело теперь, как сказал 
Н. С. Хрущев, в том, чтобы со 
всей страстью, присущей больше
викам, взяться за претворение ее 
в жизнь. „ ж . 

В заключительной речи Н. С. 
Хрущева на съезде выражена 
твердая уверенность в торжестве 
дела коммунизма, указаны пути 
достижения заветной цели. И мы, 
доменщики, члены коллектива 
коммунистического труда, стре
мимся работать так, как требует 
дело строительства коммунизма. 

В. домнин, 
газовщик. 

От всего сердца 
С чувством огромного удовле

творения слушали мы заключи
тельное слово товарища Хрущева 
на XXII съезде партии. 

Исторический XXII съезд явля
ется замечательным свидетель
ством готовности и решимости 
партии и народа добиться вели
кой цели—построения коммуниз
ма в нашей стране. 

От всего сердца" мы одобряем 
мудрую политику ленинского Цен
трального Комитета нашей партии 
и приложим все силы, чтобы еще 
больше возвеличить славу нашего 
Отечества. 

Отныне коллектив конструкто
ров коксохимического производ
ства будет трудиться еще лучше, 
трудиться так, чтобы как можно 

В коллективе коммунистиче
ского труда—цехе улавливания 
Kt 2 коксохимического Произ
водства образцы коммунисти
ческого отношения к труду по
казывает электрик коммунист 
Алексей Тонконог. 

Вечерами он спешит на за
нятие в горно-металлургиче
ский институт, где учится на 
первом курсе отделения элек
трооборудования промышлен
ных предприятий. 

На снимке: электрик А. Тон
коног. 

Е. Карпова. 

быстрее завершить работы по ме
ханизации и автоматизации про
изводственных процессов. Каждый 
на своем участке будет делать все 
для того, чтобы приблизить свет
лое завтра—коммунизм. 

М. Я К О В Л Е В А , 
старший конструктор 

коксохимического произ
водства. 

Поддерживаем делом 
Когда мы в понедельник утром 

вышли на смену, в цехе и у нас 
на печи только и было разгово
ров, что о заключительной речи 
Никиты Сергеевича Хрущева. Все 
наши сталевары горячо f привет
ствуют й":-поддерживают каждое 
слово тов. Хрущева. 

Я и мои подручные Иван Кош-
карев и Александр Петрунько де
лаем все, чтобы содействовать 
борьбе за мир своим трудом. На 
счету коллектива нашего агрега
та уже более 2300 тонн сверх 
плана сваренной стали. Мы и 
впредь будем работать так же, 
чтобы на деле поддержать реше
ния съезда. 

Н. К О Р Ч А Г И Н , 
сталевар четвертой п е ч и . 

Праздник 
комсомолии 

Интересно, весело, с поистине 
комсомольской выдумкой встрети
ла наша молодежь праздник 43-й 
годовщины комсомола. Двери ки
нотеатра «Магнит» были широко 
раскрыты перед молодежью горо
да. Тут проходила киноконферен
ция по фильму «Ветер», посвя
щенному первому съезду комсо
мола. 

А на правом берегу—факельное 
шествие в честь праздника. Зву
чат песни, играет духовой оркестр, 
молодежь веселится. В разгаре 
веселье и в правобережном Двор
це культуры металлургов. Сегодня 
здесь отмечают праздник по-осо
бенному. Нет ни традиционного 
докладчика, нет артистов, заранее 
подготовленных к выступлению. 
Зрители сами же и выступают с 
песнями, плясками, чтением сти
хов. Хорошо прошел праздник мо
лодежи! 

Веди нас, партия, 
по ленинскому пути 

к коммунизму! 
CmалеплавилЪщики Магнитогорска предлагают: развернем 

соревнование за бЫстрейшее создание материально-технической 
базЫ коммунизма 

Все эти дни советские люди с глубоким инте
ресом слушают и читают сообщения, идущие из 
Москвы, из Кремлевского Дворца съездов, где ра
ботает XXII съезд КПСС. Каждый из нас понима
ет, что XXII съезд — это выдающаяся веха в 
жизни партии, страны, событие всемирно-истори
ческого значения. 

Мы, магнитогорские сталеплавильщики, как и 
все советские люди, благодарим партию за муд
рую ленинскую политику, горячо одобряем дей
ствия Центрального Комитета КПСС во главе с 
Никитой Сергеевичем Хрущевым, которые дали 
решительный отпор антипартийной группе Моло-
това, Маленкова, Кагановича и других, проявили 
принципиальность и стойкость в защите ленин
ского курса нашей партии. 

Мы с гордостью и радостью говорим сегодня: 
веди нас, партия, по ленинскому пути и комму
низму, твои планы — это н а ш и планы. Мы не 
пожалеем своих сил, приложим все умение, пол
ностью используем знания и опыт, чтобы пре
творить в жизнь великий план строительства ком
мунизма. 

К концу второго десятилетия наша страна дол
жна выплавлять 250 миллионов тонн стали. Мы 
хорошо себе представляем, что такое четверть 
миллиарда тоня стали. И, разумеется, понимаем, 
какие усилия потребуются, чтобы взять эту вы
соту. 

Сталеплавильщики Магнитки задумываются 
над тем, какой оклад мы можем и должны вне
сти в решение этой грандиозной задачи. Великая 
программа строительства коммунизма в нашей 
стране у ж е взята нами на вооружение. Наша ра
бота сегодня и завтра — это труд во имя ком
мунизма, это — Программа в действии. Успех в 
борьбе за выполнение этого величественного пла
на зарождается уже сейчас, сегодня. 

М Ы П Р Е Д Л А Г А Е М Р А З В Е Р Н У Т Ь С О Ц И А Л И 
С Т И Ч Е С К О Е СОРЕВНОВАНИЕ ЗА Б Ы С Т Р Е Й Ш Е Е 
СОЗДАНИЕ М А Т Е Р И А Л Ь Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К О Й БА
ЗЫ К О М М У Н И З М А . 

Изучая доклады товарища Н. С. Хрущева на 
съезде, мы задумались над таким вопросом: чго 
же мы, сталеплавильщики третьего мартеновско
го цеха, можем сделать, чтобы внести достойный 
вклад в великое дело строительства коммунизма? 

В этом году коллектив нашего цеха сделал хо
рошую заявку: на вахте в честь XXII съезда 
КПСС мы достигли хороших производственных 
показателей, с начала года выданы тысячи тонн 
сверхплановой стали. По сравнению с прошлым 
годом средняя продолжительность плавки сокра
щена у нас на 34 минуты. За девять месяцев это
го года на прежних производственных площадях 
выдано на 3,8 процента стали больше, чем за 
тот же период прошлого года. 

В дни работы XXII съезда КПСС наш коллектив 
работает с большим подъемом. В день открытия 
съезда мы добились самого высокого за все вре
мя существования цеха производства стали. 

Успехи эти радуют нас. Но мы понимаем, что 
должны сделать больше. 

В самом деле, возьмем самый простой пример. 
Сравним работу некоторых коллективов однотип
ных печей нашего же цеха. Все ли они одинаково 
используют мощность агрегата? К сожалению, 

нет. Взять, например, 22-ю печь. Сталевары это
го агрегата достигли самой высокой производи
тельности. В этом году коллектив 22-й печи до
стиг производства, которое на несколько тысяч 
тонн превышает средний уровень производства 
аналогичных печей нашего цеха. Значит, если на 
каждой печи поднять выплавку стали до уровня 
передового агрегата, страна получила бы с тех 
же агрегатов солидную прибавку. Это — большой 
резерв. 

Что обеспечивает столь высокие показатели 
работы 22-й печи? Сошлемся на один пример. 
Оценив возможности своего агрегата, коллектив 
печи Xi 22 пришел к выводу, что печь может 
дать на 2,5 тонны стали больше, чем предусмот
рено нормой, и доказал это на практике. Разуме
ется, это достигается не просто. Как говорится: 
без труда не вынешь и рыбку из пруда. 

А вот сталевары, скажем, 19-й печи недогру
жают агрегат, в среднем за каждую плавку они 
недодают (против 22-й печи) 8,3 тонны стали. Да
вайте подсчитаем — во что этот недогруз выра
зится. Арифметика простая. Печь № 19 дала за 
девять месяцев около 500 плавок. Умножим на 
8,3 — и вот результат: 4 тысячи тонн стали. Но 
ведь с недогрузом работает не только 19-я, но и 
другие печи. 

Задача состоит в том, чтобы опыт коллектива 
передового агрегата — печи № 2 2 — сделать 
достоянием всех. 

Теперь поговорим о начестве стали. В этом го
ду за девять месяцев мы отправили в скрап мно
гие тысячи тони металла. На выплавку его затра
чено время, материалы и труд людей. Бели бы мы 
сократили брак хотя бы на 20 процентов, а это 
вполне посильная задача, >то выиграли бы тыся
чи тонн стали. 

В цехе составлен план ерганизационво-техяи-
ческих мероприятий. Наряду с улучшением ис
пользования агрегатов за счет внедрения более 
совершенной технологии и опыта новаторов, на
мечено провести ряд работ, связанных с механи
зацией производства и оснащением цеха новым 
оборудованием. В частности, в этом году намеча
ется полностью закончить работы по внедрению 
дистанционного управления разливкой стали. Цех 
оснащается цельносварными ковшами большой 
емкости, Располагая такими ковшами, мы сумеем 
поднять средний вес плавок, примерно, на пять 
тонн. 

Сейчас, когда в Москве проходит исторический 
съезд партии, который намечает пути строитель
ства нового общества, нельзя не думать о своем 
месте, о своей роли в общих усилиях страны. Мы 
готовы бороться за то, чтобы достигнуть новых 
рубежей сделать новый шаг вперед в лучшем 
использовании техники, в повышении производи
тельности труда, увеличении выплавки стали. 

Заверяем тебя, родная партия, что не пожалеем 
сил для того, чтобы претворить великие планы в 
жизнь. • 

И. Ж И Г А Р Е В , Г. Б У Л А Ч Е К , М. К О В А Л Е В , 
Л , С В Е Ч К А Р Е В — сталевары, 

А . В О Р О Н И Н , И . П А Т А Л А Х А — мастера, 
М . САФРОНОВ — старший мастер, 
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Программа партии—программа нашей Лизни 

Будущее готовится сейчас 
В Программе партии о дошколь

ном воспитании детей сказано: 
«В целях эстетического воспита
ния во всех внешкольных учреж
дениях будут созданы условия 
для художественного творчества 
детей, для занятия музыкой, жи
вописью, скульптурой». Корот
кие, четкие слева, несколько да
же суховатые. Но как много стоит 
за ними! Радостное, счастливое 
детство нашей детворы, развитие 
всех художественных способно
стей наших детей. Зти слова 
Программы откроют нашим детям 
мир прекрасного в жизни и искус
стве. Откроют?! Нет, уже откры
вают. Уже идет большая работа 
среди детей по их эстетическому 
воспитанию. 

ствовать красоту жизни, искус
ства. Обе они неплохо рисуют. 

—Есть еще мнение,—говорит 
Валя,—будто обучение рисованию 
на полном серьезе в детском саду 
—блажь. Неправда это. Ребятиш
ки—очень податливый народец. 
Они все быстро схватывают. Осо
бенно если с ними рисует и вос
питательница. Но только нужны 
каждодневные занятия. 

Коллектив воспитателей проду
мал все до тонкостей. И какие 
картины повесить в комнатах ре
бятишек, и какие беседы вести с 
ними об-этих картинах, о русских 
художниках, и даже какой крас
кой покрасить стены в детсаде. 
По возможности подбирается стро
гая, но красивая мебель, ковры 
для уголка игрушек. Здесь не 

Н а занятиях по лепке. 

Альбомы, альбомы, альбомы. 
Большие монтажи. Кипы просто 
листков, любовно подшитых друг 
к другу. И все это детские рисун
ки. На них стройки города, подъ
емные краны, цветущие сады, 
просто декоративные орнаменты. 

Когда весной этого года в Маг
нитогорске была устроена выстав
ка детского искусства, многие 
останавливались около этих аква
рельных рисунков. 

—Какая школа?—спрашивали. 
—Не школа, а детский сад 

П 47. 
Три года назад заведующая 

детсадом Ольга Иосифовна Ма
карова взялась за большую, инте
ресную работу—учить детишек 
рисовать, причем рисовать сразу 
красками. Конечно, были скепти
ки. .Они ведь находятся везде, 
если организуется что-то новое. 
«С трех лет красками?! Репиных 
не будет, а грязнуль прибавит
ся». Но помощников было боль
ше, чем скептиков. Ольга Иоси
фовна побывала в других городах 
области, посещала семинары по 
дошкольному эстетическому вос
питанию детей, читала, анализи
ровала, готовилась. 

Увлеченные ее идеей, горячо 
откликнулись воспитатели, осо
бенно комсомолка Валя Карпичко. 
Они разны по возрасту и опыту. 
Одна уже без малого четверть ве
ка работает воспитателем, другая 
совсем недавно. Но у них много 
общего. Мне думается, воспита
тель начинается с улыбки. Если 
гак, то и Валя и Ольга Иосифовна 
—прирожденные воспитатели. У 
них очень милые, симпатичные 
улыбки. Про таких говорят, что у 
них открытые русские лица. 
Сближает их и страсть к учебе. 
Постоянно совершенствуется Оль
га Иосифовна, на вечернем отде
лении педагогического института 
учится и Валя. 

А главное, что их единит,—это 
любовь к ребятишкам и стремле
ние воспитать в иих умение ч р -

увидишь салфеточек, дорожек и 
прочей мещанской мишуры. И 
каждый день во всех группах обя
зательны 20—30-минутные заня
тия. Детишки лепят, рисуют, вы
резают, слушают рассказы о ху
дожниках, об их картинах. Имена 
Васнецова, Шишкина, Репина хо
рошо известны им. 

Идет обычный день в садже. 
Идут ставшие уже потребностью 
для ребятишек и для воспитате
лей занятия. Самые маленькие 
что-то сосредоточенно лепят из 
глины. Оказывается, конфеты дая 
своих кукол. Ведь скоро праздник, 
надо готовить подарки. В другой 
группе рисуют. На столиках—ба
ночки с красками, водой, кисточ
ками, листки бумаги, тряпочки 
для вытирания кистей. 

—Что вы сегодня рисуете, ре
бята? 

—Шарики. 
—Какие шарики? 
—Круглые, из краски. Вот зе

леная, вот синяя, вот красная. 
К такому исчерпывающему or 

вету трудно добавить что-либо 
другое. В комнате тишина, чисто
та. Лишь слышно сосредоточенное 
посапывание да позвякивание ба
ночек с краской. Но кое-кому яв
но хочется рисовать не только 
шарики. Некоторые из девочек ря
дом с шариками рисуют ленты 
своим куклам в подарок. А ребя
та большей частью рисуют стро
ящиеся дома. Вот Витя Труханов. 
Уверенно ведет он кисточку, ри
сует настоящий дом, с окнами, с 
крыльцом и даже с дымящей тру
бой. Меж столов ходит воспита
тельница и показывает, как пра
вильно держать кисточку, как 
наносить краску, как вести ли
нию. 

А в старшей группе занятия 
идут уже по всем правилам, Пе
ред ребятами—мольберт. На нем 
приколот чистый лист бумаги. Ва
ля Карпичко или Валентина Гри
горьевна, как зовут ее дети, рас
сказывает ребятам» какой Щ -

Дети готозятся к пралдш-ку. 

мент они сегодня будут рисовать, 
и показывает как это делать. 

Свою группу Валя ведет вот 
уже три года. И каждый день— 
занятия рисованием, рассказы о 
картинах, о художниках, чтение 
стихов и сказок. Вначале рисова
ли простейшие предметы—шари
ки, кубики, ленточки. А теперь 
уже переходят, к сюжетному ри
сованию. 

У многих ребят детсада уже 
есть хорошие успехи. Особенно у 
Гали Гончаровой, Гали Раковой, 
Сережи Шекунова. Все рисунки 
ребят, даже плохие, бережно хра
нятся воспитателями. Регулярно 
собираются воспитатели и анали
зируют свою работу. К рисованию 
детей относятся не как к игре, а 
видят в этом серьезную форму 
эстетического воспитания. Поэто
му и ребят учат анализировать 
рисунки свои и товарищей. Учат 
их наблюдать природу, животный 
мир, передавать это красками на 
бумаге. В альбомах, что хранятся 
у заведующей, много рисунков, 
изображающих сбор урожая в са
ду, осенний дождь, дом, освещен
ный закатом. 

— А вот рыбок трудно рисо
вать,—говорит мальчик. — Они 
такие подвижные. 

Групка ребятишек собралась у 
аквариума золотых < рыбок. Осо
бенно их привлекает одна — кра
сивая, с яркими перьями плавни
ков, большими фиолетовыми гла
зами. 

—Филиппок, филиппок, вы
плыви сюда,—зовет малыш и сту

чит пальчиком по стеклу. 
— Э ™ не филиппок, а теле

скоп,—поправляет его девочка с 
бантом. 

—Нет, пусть будет филиппок, 
так красивее. Я хочу его нари
совать. 

Работа воспитателей детского 
Сада И 47 заслужила общее при
знание в городе. Четыре грамоты 
горкома партии говорят об этом. 
Воспитатели детсада выступают 
на педагогических чтениях города 
и области со своим опытом. Вы
ступление воспитательницы Ека
терины Семеновны Урванцевой 
на областных педагогических чте
ниях и рисунки воспитанников 
детсада демонстрировались по об
ластному телевидению. А перед 
самым съездом в жизни коллекти
ва детского сада К? 47 произош
ло важное событие: ему за отлич
ную работу по воспитанию детей, 
за то, что он стал проводником 
идеи эстетического воспитания де
тей, присвоено звание коллектива 
коммунистического труда. 

—Сейчас мы особенно ободре
ны в своей работе,—говорит Оль
га Иосифовна,—Мы чувствуем 
постоянную и возрастающую за
боту партии о детях. Об этом го
ворит и новая Программа партии, 
об этом говорилось и на XXII 
съезде, материалы которого мы 
все читаем с таким вниманием. 

Н. ТЕРЕШКО. 

Серьезно л и ц о . 
Э т о еще пока не 
Репин и не Васне
цов. Н о ч т о-то 
должно получить
ся на бумаге у Н а 
таши Бобыренко. 
Фото Е . Карпова . 

О большой 
ответственностью 

Рабочий день для всех произ
водственников мартеновского цеха 
сейчас начинается так: перед 
каждой сменой мы собираемся в 
красном уголке. Зачем, для чего? 
Уже никто не опрашивает, все 
рассаживаются по местам и приго
тавливаются слушать. Беседы все 
на одну и ту же тему — изуче
ние материалов XXII съезда. 

Тема-то одна, но вопросы, про
блемы, поднятые съездом, многооб
разны, обширны. Нет, наверное, 
ни одного раздела, который можно 
было пропустить без внимании^ 
Вот почему так серьезны, сосре
доточенны паши слушатели. 
Пусть каждый из них дома прочи
тал, или прослушал доклады Ники
ты Сергеевича Хрущева и других 
делегатов съезда и все-таки во 
время бесед в цехе оказывается, 
что еще много интересных вопро
сов, деталей не уложились в па
мяти. Так бывает всегда, чем 
больше читаешь, изучаешь какой-
то труд, тем более находишь в 
нем ценного, значимого. 

К л к удивительно захватыва
ющую книгу читают советские 
люди материалы съезда. Да и это 
понятно, ведь за их строчками 
виднеется торная ясная дорога в 
будущее, по которой нам ша
гать,—да, чтобы добиться завет
ной цели. 

Наши мастера тт. Воронов, 
Мельников проводили до меня бе
седы по разделам: Дальнейший 
рост могущества системы социа
лизма, превращение ее в реша
ющий фактор мирового развития, 
обострение противоречий в стра
нах капитализма. Рост революци
онной борьбы и подъем нацио
нально-освободительного движе
ния'. 

Я взялся готовить беседу по 
разделу: Мирное сосуществова
ние — генеральный курс внеш
ней политики Советского Союза. 
Народы—решающая сила в борь
бе за мир. Основное свое внима
ние я остановил на показе того, 
что борьба стран социализма и 
всех миролюбивых сил против 
подготовки новой агрессии и вой
ны составляют сейчас главное 
содержание современной мировой 
политики, разъяснил, что пред
ставляют собой нейтральные стра
ны, каково направление их внеш
ней политики. Особое внимание, 
конечно, сосредоточил на том: что 
каждому нужно осознать, чтй 
прежде всего от самих народов, от 
их решимости и активности дей
ствий зависит быть ли мру иа 
земле или человечество будет 
ввергйуто в катастроф новой от-
ровой войны. Это должно стать 
основной заповедью для всех на
родов земного шара. 

Беседы на различные темы мне 
приходилось проводить и раньше, 
но когда готовишься выступить 
перед слушателями с материала
ми XXII съезда, невольно чувству
ешь огромную ответственность, 
потому что знаешь: из твоего рас
сказа не будет пропущено ни од
ного слова. 

Е. МОКШАНЦЕВ, мастер 
мартеновского цеха № 2. 

Т О К А Р Н Ы Й А В Т О М А Т 
Н О В О Й К О Н С Т Р У К Ц И И 

Токарный станок, в котором 
гидрокопирование объединено с 
электрохопированием в одну авто
матическую систему, изготовлен 
на машиностроительном заводе в 
Краматорске. 

Станок работает на высоких 
скоростях. Режущий инструмент 
«водят» по детали гидроприводы, 
которыми управляют по копиру 
точные электрические приборы. 

Такой метод копирования на то
карном станке применен впервые 
в Советском Союзе. Он позволяет 
по заданной программе обрабаты
вать детали самого сложного про-
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О б м е н н а я п о л о с а 

С тех, Октябрьских, тревожных 
и радостных дней 

Мы растем, побеждаем, стано
вимся краше, 

Потому, что с годами сильней 
и сильней 

ЦифрЫ нашего роста 
* Вдохновенно трудятся кузнецкие ме

таллурги, чтобы внести достойный вклад в 
выполнение семилетнего плана. 

За Два года и девять месяцев семилетки 
рост производства основной продукции ком
бината составил: 

ЧУГУНА -— на 31 процент. 
СТАЛИ — на 7,8 процента. 
ПРОКАТА — на 2,7 процента. 

* Введение новых производственных мощ
ностей, внедрение новой техники и модерни
зация агрегатов и оборудования позволили 
увеличить рост производства с начала семи
летки: 

К О К С А — на 47,2 процента. 
АГЛОМЕРАТА — та 63,5 процента. 
Ж Е Л Е З Н О Й Р У Д Ы — на 12,6 процента. 
* Валовая продукция возросла на 23.0 

процента. 
* Съем стали с одного квадратного метра 

пода мартеновской печи увеличился на 
540 кг. 

* В прокатном производстве полностью 
освоена прокатка балок и швеллеров облег
ченного типа. 

* Производительность труда увеличилась 
на 16,5 процента. 

* Экономия от снижения себестоимости 
продукции составила 0,5 млн. рублей. 

* С каждым годом растет число рациона
лизаторов на комбинате. В 1959 году в ра
ционализации приняло участие 4.100 рабо
чих и ИТР, в 1960 г. — 4721, за 9 месяцев 
1961 г. — 3.848 человек. За Это же время 
поступило 21.184 предложения, внедрено в 
производство — 12.620, получено экономии 
8,8 млн. рублей. 

К X X I I съезду К П С С рационализаторы 
обязались сэкономить от внедрения рац
предложений 2,9 млн.руб. Это обязательство 
выполнено досрочно в тысячный день семи
летки. 

Вдвое увеличилось число членов В О И Р . 
Сейчас их на комбинате 7.100. 

ПАРТИЯ ЛЕНИНА 
Верим голосу ленинской партии 

нашей. 

Это клич миллионов сквозь все 
времена. 

Разве можно нам слышать его 
без волнений? 

Ты идешь к коммунизму, род
ная страна, 

По пути, на который указывал 
Ленин. 

В этом имени все. И не только 
для нас, 

Но для Греции, Индии, Бирмы, 
Китая, 

Для кубинцев, для всех, кто, 
сражаясь сейчас 

За свою независимость, меч 
поднимает. 

Через грохот боев, через тюрь
мы и кровь 

Все, кто больше не хочет вста
вать на колени, 

Нам несут свою преданность, 
веру, любовь, 

И в сердцах их, как символ по
беды их,—Ленин. 

Пусть в Америке, в Англии ру
ки господ 

На войну с коммунистами пакт 
подписали. 

Но войну развязать не дает им 
народ. 

Не нужны нам закрытые взры
вами дали. 

В нашей памяти жив еще пол
ный разгром 

Черных полчищ фашизма я 
армий микадо. 

Разве янки забудут про 
собственный дом, 

Вспомнив пламя боев Сталин
града? 

Каждый день, каждый час на
ша сила растет. 

Светят звезды с Кремлевских 
обветренных башен. 

И в грядущее нас за собой ве
дет- - ' -

Знамя Красное ленинской пар
тии нашей. 

Г. ХОЛОДЕНИН. 

Программа Коммунистической 
партии... Этот исторический до
кумент вот уже много дней волну
ет каждого советского человека. 
Да и как можно не радоваться, 
если партия торжественно провоз
гласила: нынешнему поколению 
советских людей жить при ком-

/мунизме! 
*' Ради этого светлого будущего, 
,ради уже видимого завтра хочет
ся сделать кале можно больше и 
лучше. Хочется вложить долю 
своего труда в величественное 
здание коммунизма. 

И мы трудимся не жалея сил и 
труда. Четыре сталевара на на
шей печи — тт. Лучшее, Сав
ранский, Чакхиев и я за прошед
шее время этого года сварили 
свыше четырех тысяч тонн стали 
сверх плана. 

Один за всех и все за одного. 

Именно это золотое правило, кото
рого мы придерживаемся во всех 
наших поступках, и приносит 
успех. У нас нет секретов друг от 
друга. Наоборот, лишь стоит одно
му добиться большего успеха, он 
немедленно делится опытом со 
своими товарищами независимо от 
того, на какой печи и в каком 
цехе он трудится. 

В этом и сила советского наро
да. Плечом к плечу идем мы по 
пути, указанному родной Комму
нистической партией. Сейчас 
партия сказала: строить комму
низм. Мы не пожалеем сил и тру
да но сделаем все, чтобы эти ве
личественные предначерта н и я 
партии в намеченные сроки были 
воплощены в жизнь. И. КУЗИН, 

сталевар мартеновской 
печи № 2 второгв 

мартеновеного цеха. 

Дерзания молодых 
По постановлению правитель

ства Кузнецкий металлургический 
комбинат к концу текущего семи
летия должен стать опытно-пока
зательным предприятием по уров
ню механизации и автоматизации. 
В осуществлении этой грандиоз
ной задачи участвуют около пя
тидесяти научно-исследователь
ских, проектных, конструктор
ских и других организаций. Для 
этой же цели на комбинате созда
на центральная лаборатория ав
томатизации. 

Если посмотреть на состав этой 
лаборатории, то прежде всего бро
сится в глаза, что здесь работает 
очень много молодежи. Это в ос
новном недавние выпускники ин
ститутов и техникумов. Средний 
возраст работников ЦЛА 26—27 
лет. Да это вполне понятно, ведь 
само по себе дело автоматизации 
также имеет очень небольшой 
возраст. 

Однако, несмотря на молодость 
на счету инженеров и техников 
ЦЛА уже целый ряд работ по ав
томатизации, который выполнен 
ими за последнее время. 

В. Кормушин принимал участие 
во внедрении автоматизированной 
ШМ сортировки рельсовых на

кладок в цехе рельсовых скреп
лений. Линия уже работает, и 
сейчас проводится окончательная 
доводка ее. 

Ю. Чирков пришел в ЦЛА в 
1959 г. и за это время вырос от 
электрослесаря до руководителя 
группы. На его счету уже не
сколько внедренных работ по ав
томатизации, а в настоящее время 
он занимается внедрением систе
мы телемеханики на брызгальяом 
бассейне ТЭЦ. 

Б. Клименко молодой, но уже 
опытный инженер в содружестве 
с работниками центральной лабо
ратории механизации провел 
очень интересную и нужную ра
боту по автоматизации смеситель
ных бегунов в огнеупорном цехе; 
с его же участием выполнена ра
бота по автоматическому контро
лю загрузки шаровой мельницы. 

Если продолжать этот перечень 
дальше, то мояшо было бы наз
вать И. Мигаля, В. Шостака, 
И. Коршевера, Ю. Чухонцева, 
Н. Константинович и многих дру
гих, кто своим трудом приближа
ет торжество коммунизма. 

Б. ЕЛЬЦОВ, 
зам, начальник! ЦЛА. 

Есть на стане новатор 
Голос Владимира тонет в 

разнообразном шуме большого 
цеха. Для того чтобы понять, о 
чем он говорит, приходится 
наклоняться почти к самому 
его лицу. И, согнувшись, я 
скорее по жестам и мимике до
гадываюсь, чем слышу, о чем 
он так горячо говорит. 

А рассказать Владим и р у 
Свиридову — лучшему рацио
нализатору стана «280» сор
топрокатного цеха есть о чем. 
Ведь только за последние два 
года в производство внедрено 
11 его рацпредложений е вв
ода экономическим эффектом 
в 7000 рублей. 

Случались, например, ча
стые аварии на стане из-за по
ломки подушечек в шейке ра
бочего вала, которые от силь
ного перегрева ломались Бо

лее 30 минут уходило на пере
валку клети, а какая это тру
доемкая работа — вальцовщи
ки знают. И вот задумал Вла
димир как-нибудь облегчить 
труд своих товарищей, приду
мать что-нибудь. Долго думал 
он, и, наконец, после немалых 
поисков пришло решение: а 
что, если взять и переделать 
верхние подушечки вала , 
вставлять не целый подшип
ник, как это делали раньше, а 
из двух половинок, т. е. сред
ние убрать, а боковые оста
вить. Тогда боковые будут 
меньше греться, в освобожден
ные отверстия средних под
шипников будет поступать 
больше воды, необходимой для 
охлаждения заготовки. В ре
зультате шейка вала стаяет 
меньше греться, значит она 
больше прослужит. Для нача
ла испытали один вал. И ре
зультат получился отличный. 
А вскоре все рабочие валы бы

ли переделаны по-свиридовски. 
А вот другое предложение 

молодого слесаря. Оно у Вла
димира долго не получалось. 
Суть его в том, что во время 
прокатки крута на пятой и 
седьмой клетях под отводящие 
на моталку трубы подставляли 
соединительные муфты, кото
рые в процессе работы начи
нали отходить вследствие де
формации труб. Трубы начина
ли сильно прогибаться, и про
катываемый металл попадал 
не на моталку, а в брак. Вла
димир предложил вместо муфт 
поставить сварные стойки по 
типу домкрата. Попробовали, я 
сейчас все муфтЫ, бывшие ра
нее в эксплуатации, заменены 
стойками. Творческий подход к 
делу, неутомимые поиски все
го нового, передового —- осно
ва труда молодого рационали-
)атора, часть его большой 
жизни. 

Л. СЕРБИИ. 

ЧЕЛОВЕК СКРОМНОЙ 
ПРОФЕССИИ И т а к и х м н о г о . . . 

В комнате, где находится то
пографический сектор проектного 
отдела КМК, с утра раздаются те
лефонные звонки: 

—Просим сделать съемку но
вой постройки... 

—Дайте координаты, отметки. 
—Произведите нивелировку... 
И идут топографы по цехам. 

Дают отметки для будущих стро
ек, наносят на план уже постро
енные. 

Интересная и нужная работа. 
Сюда и пришел после оконча

ния десятилетки Костя Охримен-
ко. Он не гадал, поступит или нет 
в вуз, решил сразу: буду рабочим. 

Энергичный, молодой комсомо
лец с первых дней показал себя с 
хорошей стороны. Я вскоре стал 

в этом коллективе своим челове
ком. 

Какая это интересная работа: 
делать первым отметку будущих 
цехов, построек, каналов! И Ко
стя по-настоящему полюбил эту 
работу. Его руками много измере
но будущих и существующих ка
налов, линий, путей. Топограф, 
работающий с Костей, всегда спо
коен: измерения будут точны, 
молодой рабочий старается все 
время с большой точностью натя
нуть рулетку, поставить рейку. 

Добросовестный работник, от
зывчивый товарищ, он быстро за
воевал уважение и доверие кол
лектива. Скоро ему повысили раз
ряд. 

Костя показал себя хорошим 
общественником. Вот уже второй 
раз его избрали профоргом. 

Охрименко не ограничивается 
только своей работой. Он все вре
мя с техниками: учится, спраши
вает, помогает чертить, высчиты
вать. 

Нынче он начал учиться на 
подготовительных курсах: в сле
дующем году мечтает поступить 
на вечернее отделение СМИ. 

Про Костю Охрименко можно 
сказать: «Вот оно поколение, ко
торое будет жить при коммуниз
ме». Таких, как Костя, много. 
Они с нами, они учатся жить и 
работать по- коммунистически. 

Р. ГАТАУЛЛИН, 
рабочий заводоуправление 

Плечом к плечу 
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Товарооборот плюс культура 
Доклад председателя профкома 

отдела общественного питан и я 
т. Вишневской касался всех сто
рон жизни коллектива. На.первом 
плане, разумеется—обслуживание 
металлургов, постановка питания 
в столовых. Зинаида Михайловна 
назвала ряд циф1р, характеризу
ющих .работу ; коллектива: план 
товарооборота выполнен на 104 ,2 
процента, перевыполнен по ассор
тименту, по блюдам. Но далеко не 
все работают одинаково, не каж; 
дая столо!вая выполнила план. 
Впрочем только ли в плане дело? 
Между тем т. Вишневская, назвав 
цифры, просто, как бы между 
прочим сказала: 

— Некоторые столовые план по 
товарообороту выполнили, а по 
другим показателям отстают. 

. Что это за- показатели по кото
рым отстают «некоторые» столо
вые, докладчик не сказала. 

Важно, понятно, много ли про
дано блюд, сколько обслужено лю
дей, но для работников общепита, 
уважающих свой труд, не безраз
лично и то, как были приняты 
обеды потребителями, как удовле
творяет их кухня 'общепита. Об 
этом, к сожалению, в докладе ока
зано не было. 

Нельзя сказать, что в коллек
тивах столовых не думают о куль
туре обслуживания, о качестве 
приготовления пищи. Всякий раз, 
когда берутся очередные обяза
тельства, в договор о соцсоревно
вании включается все, но беда, 
однако в том, что принятием обя
зательств часто заканчивается все 
соревнование. 

— Работники филиала 19-й 
столовой брали обязательства об 
улучшении, работы, — говорит 
А. Ф. Кузьменко,— все были на
строены по-боевому и просили 
наш профком проверить, как мы 
работаем.,Но нашими обязательст

вами никто не поинтересовался. А 
нам очень хотелось знать оценку 
нашей работы не только по циф
рам, по товарообороту, а по всем 
показателям, хотелось знать, как 
выглядит наша столовая в сравне
нии с другими.. 

Такой упрек в адрес профкома 
общепита высказали многие уча
стники конференции. 

Слов нет, организация общест
венного питания дело не из лег
ких. Тысячи людей нужно накор
мить всегда вовремя, всегда све
жим обедом, вкусно приготовлен
ным, культурно поданным. Могут 
быть неудачи в кулинарном деле, 
они постигают иногда и самых 
лучших мастеров, но когда обеды 
изо дня в день получают посред
ственную оценку, тут следует по
смотреть, выяснить причины, по
мочь людям. Профком же этим де
лом не занимался. 

Социалистическим соревнова
нием в ряде предприятии обще
пита, как указывали участники 
конференции, никто не занимает
ся. Профсоюзные группы тоже 
стоят в стороне. 

Делегаты конференции указы
вали на ряд случаев, когда в та
ких столовых как первая, вторая, 
двадцатая имело место некачест
венное приготовление пищи. Вы
зывали ли такие случаи чувство 
тревоги у членов профкома обще
пита? Нет, тут даже не попыта
лись вникнуть в суть дела. 

В своих выступлениях дирек
тор столовой т. Козлов и другие 
делегаты подчеркивали, что борь
ба за улучшение работы пред
приятий общественного питания 
не может иметь успеха без повсе
дневной воспитательной работы, 
без организации учебы кадров. И 
опять-таки профком и профсоюз
ные группы занимаются этим 
слабо. 

Член профкома к о м б и н а т а 
т. Чернев привел ряд фактов, по
казывающих, что профсоюзная 
организация общепита слабо зани
мается выращиванием кадров, не 
помогает в этом деле администра
ции, не заботится о росте работ
ников. Некоторые товарищи много 
лет трудятся на третьей катего
рии, давно заслужили повышение, 
но о них не проявляют заботы. 

Имеют место и другие факты, 
заявил на конференции т. Чернев. 
Эти факты не менее тревожны. 
Возьмите повара первой катего
рии т. Кириченко. Это мастер сво
его дела, но скажите: многим ли 
он передал свой опыт? Опытный 
повар старается все делать сам 
вместо того, чтобы поручать и до
верять молодым, учить их. А, что 
сделала профсоюзная организация 
для того, чтобы организовать уче
бу молодежи, чтобы наладить обу
чение на рабочих местах? И сно
ва ответ отрицательный. И тут 
профком общепита оказался в 
стороне. 

Коллектив предприятий общест
венного питания вступил в сорев
нование за коммунист и ч е с к и й 
труд. Похвальное стремление тру
жеников этого участка работы. Но 
соревнование нужно направлять, 
организовать самый широкий и 
строгий контроль за выполнением 
обязательств. И тут, как сказал 
начальник отдела общественного 
питания т. Бойко, должны браться 
в расчет не только цифры. К по
казателям по товарообороту мы 
должны плюсовать высокую куль
туру в нашей работе. 

Борьба за отличные показатели 
в работе, за высокую культуру— 
первейшее дело профсоюзной ор
ганизации общепита. 

А. ИВЛЕВ. 

Два волшебнЫх часа 

Ф у т б о л 

Победа наших футболистов 
С о г л а с н о у с л о в и ю о р о з ы г р ы 

ше п е р в е н с т в а С С С Р по ф у т б о л у 
среди к о м а н д к л а с с а « Б » , к о м а н 
да , з а н я в ш а я х у д ш е е п о л о ж е н и е в 
т у р н и р н о й т а б л и ц е , д о л ж н а о т с т а 
и в а т ь свое п р а в о на д а л ь н е й ш е е 
участие в ч е м п и о н а т е с т р а н ы в 
матче с ч е м п и о н о м о б л а с т и . ' 

К а к известно , н а ш и ф у т б о л и с т ы 
в э т о м . . с е з о н е . в ы с т у п и л и значи
тельно н и ж е своих в о з м о ж н о с т е й 
и д о в о л ь с т в о в а л и с ь 10-м местом , 
н а б р а в ' всего 18 очков . З в а н и е 
чемпиона Ч е л я б и н с к о й о б л а с т и в 
этом г о д у в ы и г р а л и ф у т б о л и с т ы 
миасского «Торпедо» , п р о в е д ш и е 
весь сезон д р у ж н о и на в ы с о к о м 
с п о р т и в н о м у р о в н е . 

В п р о ш л о е воскресенье на ста
д и о н е с о с т о я л а с ь п е р в а я встреча 
н а ш и х ф у т б о л и с т о в со спортсме
нами г. М и а с с а . 

У ж е на второй м и н у т е М и х и н с 
п о д а ч и Г а л я м о в а о т к р ы в а е т счет. 

П о с л е п е р е р ы в а гости п р е д п р и 
няли н е с к о л ь к о а т а к к в о р о т а м 
н а ш и х ф у т б о л и с т о в , н о . р е а л ь н о й 
у г р о з ы не п р е д с т а в л я л и . Н а ш и ж е 
ф у т б о л и с т ы постепенно в ы р о в н я л и 
игру, ч а щ е с т а л и п р о х о д и т ь к во
р о т а м п р о т и в н и к а . О д н у из а т а к 
н а ш и х ф у т б о л и с т о в з а щ и т н и к го
стей п р е р ы в а е т , и г р а я р у к а м и по 
мячу в п р е д е л а х ш т р а ф н о й пло
щ а д к и . Х о з я е в а п о л я п о л у ч а ю т 
п р а в о на l l - м е т р о в ы й ш т р а ф н о й 
у д а р , который^ четко р е а л и з у е т 
Щ е т и н и н . 

Н а ш и ф у т б о л и с т ы о д е р ж а л и по
беду со счетом 2 : 0 . 

Т е п е р ь им п р е д с т о и т 1 н о я б р я 
провести в т о р у ю игру в г. М и а с с е 
на поле «Торпедо» , от р е з у л ь т а т а 
к о т о р о й зависит , к т о б у д е т и г р а т ь 
в классе . « Б » в . б у д у щ е м сезоне . 

Н а с н и м к е : м о м е н т игры у ворот 
гостей. 

Лучшего отдыха не придумаешь 
Ч и т а я м а т е р и а л ы X X I I с ъ е з д а наторий К и с е г а ч , м и к с е р о в о й Ю р -

К о м м у н и с т и ч е с к о й п а р т и и Совет
ского С о ю з а , м ы д а ж е по о д н и м 
ц и ф р а м м о ж е м с у д и т ь о т о м , к а к 
возросло б л а г о с о с т о я н и е советско
го н а р о д а , к а к о е в н и м а н и е у д е л я 
ется охране з д о р о в ь я т р у д я щ и х с я . 

Эти ц и ф р ы очень с п р а в е д л и в ы и 
у б е д и т е л ь н ы , п о д т в е р ж д е н и е м то
му с а м а ж и з н ь . В о з ь м е м н а ш м а р 
теновский цех № 2. 

В о т и с е й ч а с , х о т ь у ж е 
прошел летний сезон, к о г д а , 
особенно Много ж е л а ю щ и х про
вести свой отпуск не в г о р о д е , а 
за п у т е в к а м и в ц е х о в о й к о м и т е т 
п р и х о д я т ж е л а ю щ и е почти к а ж 
дый день . П о д р у ч н ы й с т а л е в а р а 
К у г е н е в п о е х а л о т д ы х а т ь на озеро 
Е л о в о е , с т а л е в а р П р я н и к о в — в са-

ченко, с т р а д а ю щ и й н е д у г о м ж е 
л у д к а получил п у т е в к у в с а н а т о 
рий К р а с н а я г о р к а , р а с п о л о ж е н 
ный в К у й б ы ш е в с к о й о б л а с т и . О н 
п р е д н а з н а ч е н с п е ц и а л ь н о д л я ж е -
л у д о ч н и к о в . 

В о з в р а щ а я с ь после о т д ы х а на 
к у р о р т а х , с а н а т о р и я х , многие з а 
х о д я т в ц е х к о м , д е л я т с я своими 
в п е ч а т л е н и я м и . Д о сих пор с у д о 
в о л ь с т в и е м в с п о м и н а ю т н е к о т о р ы е 
про о т д ы х в семейном д о м е о т д ы 
ха в А б з а к о в о . А п о д р у ч н ы й ста
л е в а р а Г о л у б ч и к о в , о т д ы х а в ш и й 
на Б л и ж н е й д а ч е , т а к и з а я в и л : 

— Л у ч ш е г о о т д ы х а не приду
м а е ш ь . Во мне с л о в н о силы новые 
з а б у р л и л и . 

Д . Г У Д К О В . 

В гости к м е т а л л у р г а м н а ш е г о 
к о м б и н а т а п р и е з ж а л изЕестный 
скрипач л а у р е а т М е ж д у н а р о д н о г о 
к о н к у р с а п и а н и с т о в и скрипачей 
имени Ч а й к о в с к о г о В а л е р и й К л и 
мов. О б а его в ы с т у п л е н и я в на
ших Д в о р ц а х к у л ь т у р ы имели ог
р о м н ы й успех. У ж е з а н е с к о л ь к о 
дней д о в ы с т у п л е н и я все билеты 
были р а с п р о д а н ы . И а р т и с т о п р а в 
д а л о ж и д а н и я . 

В ы с т у п а я в п р а в о б е р е ж н о м 
Д в о р ц е к у л ь т у р ы , он и с п о л н я л 
классические п р о и з в е д е н и я . С осо
бенным п р о н и к н о в е н и е м им б ы л а 
исполнена с о п а т а р е - м а ж о р Ген
д е л я . И с п о л н я е м а я за ней « К р е й -
с л е р о в а с о н а т а » Б е т х о в е н а пора
зила с л у ш а т е л е й тем б о г а т с т в о м 
о т т е н к о в м ы с л и и чувства , кото
рые с у м е л п е р е д а т ь артист . С а м о 
по себе в е л и к о л е п н о е ж и з н е 
у т в е р ж д а ю щ е е п р о и з в е д е н и е , эта 
с о н а т а в исполнении К л и м о в а ста
новится то м я г к о лирической , то 
грустной , т о боевой , з о в у щ е й лю

дей к ж и з н и , к счастью. M : te ка 
ж е т с я , п р а в д а , что в т о р у ю ч а с т ь 
с о н а т ы артист исполнил без д о л ж 
ного в д о х н о в е н и я , к а к - т о п а с т о 
р а л ь н о , чересчур спокойно . 

Н о з а т о исполнение и н т р о д у к 
ции и р о н д о - к а п р и ч ч и о з о Сен-
С а н с а п о р а д о в а л о л ю б и т е л е й это 
го в е л и к о л е п н е й ш е г о п р о и з в е д е 
ния поистине климовскИм п о д х о - 1 

д о м . О с о б е н н о и н т р о д у к ц и я , она 
п р о з в у ч а л а у К л и м о в а необыкно
венно , г л у б о к о . Т а к ж е с чувством 
б о л ь ш о й п р и з н а т е л ь н о с т и хочется 
с к а з а т ь - о б исполнении К л и м о в ы м 
б л е с т я щ е й по ф о р м е и с о д е р ж а 
нию И с п а н с к о й с о н а т ы Л а л о , 
н е ж н о г о в а л ь с а Д е б ю с с и . 

М е т а л л у р г и М а г н и т к и , призна 
тельны б о л ь ш о м у а р т и с т у з а те 
д в а в о л ш е б н ы х часа , к о т о р ы е он 
преподнес им в п о д а р о к в честь 
з н а к о м с т в а . Х о р о ш о бы э т о м у 
з н а к о м с т в у не п р е р ы в а т ь с я на го
ды долгие . 

Д . П Е Т Р О В . 

ИЗУЧАЮТ ИНОСТРАННЫЕ ЯЗЫКИ 
Б о л е е в о с ь м и д е с я т и и н ж е н е р н о -

технических р а б о т н и к о в к о м б и н а 
та приступили к з а н я т и я м на к у р 
сах и н о с т р а н н ы х я з ы к о в при от
деле технической учебы. З д е с ь 
они и з у ч а ю т п р а к т и ч е с к у ю г р а м 
м а т и к у и р а з г о в о р н у ю речь , учат 
ся ч и т а т ь и п е р е в о д и т ь н а у ч н о -
т е х н и ч е с к у ю л и т е р а т у р у . 

З а н я т и я п р о в о д я т п р е п о д а в а т е 
ли г о р н о - м е т а л л у р г и ч е с к о г о ин
с т и т у т а . Р у к о в о д и т к у р с а м и опыт
ный лингвист д о ц е н т т. Н и к о л а е в . 

П о п о в ы ш е н н о й п р о г р а м м е при
ступили к з а н я т и я м т а к ж е и н ж е 
неры, г о т о в я щ и е с я к с д а ч е к а н 
д и д а т с к о г о м и н и м у м а . 

В гостях у горняков 
Н а д н я х в ц е х а х горного у п р а в 

ления п о б ы в а л и м о с к о в с к а я по
этесса Д и н а Т е р е щ е н к о и у р а л ь 
ский поэт Б о р и с Р у ч ь е в . Тепло 
были они встречены на р у д о о б о -
гатительной ф а б р и к е . 

М н о г о интересного р а с с к а з а л и 
с о б р а в ш и м с я о своем т в о р ч е с т в е 
Т е р е щ е н к о и Р у ч ь е в на с у л ь ф и д 
ной ф а б р и к е . Н а этой встрече Б о 
рис Р у ч ь е в п р о ч и т а л свои н о в ы е 
стихи о г о р н я к а х . 

Противотуберкулезные прививки 
Т у б е р к у л е з — т я ж е л о е хрони

ческое з а б о л е в а н и е . 
Н е с м о т р я на г р о м а д н ы е успехи 

советского з д р а в о о х р а н е н и я в 
борьбе с т у б е р к у л е з о м и резкое 
с н и ж е н и е з а б о л е в а е м о с т и , д о по
следнего времени имеют место 
случаи з а б о л е в а н и я т у б е р к у л е з о м . 

В наше в р е м я б о л ь ш и н с т в о не 
з а п у щ е н н ы х ф о р м т у б е р к у л е з а за 
к а н ч и в а е т с я излечением. Н о все 
ж е г о р а з д о легче п р е д у п р е д и т ь 
т у б е р к у л е з , чем л е ч и т ь его. 

В деле п р о ф и л а к т и к и т у б е р к у 
л е з а б о л ь ш о й э ф ф е к т о к а з ы в а ю т 
п р о т и в о т у б е р к у л е з н ы е п р и в и в к и . 
Л ю д и , к о т о р ы м б ы л а с д е л а н а при
в и в к а , з а б о л е в а ю т в 10 р а з р е ж е , 
чем те , к о м у п р и в и в к и не д е л а 
лись . К р о м е того , если д а ж е они 
и з а б о л е в а ю т , то б о л е з н ь у них 
п р о т е к а е т л е г к о и быстро п о д д а е т 
ся излечению. 

В н а с т о я щ е е в р е м я у нас на 
к о м б и н а т е н а ч а т ы п р о т и в о т у б е р 
к у л е з н ы е п р и в и в к и всем р а б о т а ю 
щ и м в в о з р а с т е от 18 д о 30 лет 
в к л ю ч и т е л ь н о (в этом в о з р а с т е 
ч а щ е з а б о л е в а ю т т у б е р к у л е з о м ) . 

П р и в и в о ч н ы м м а т е р и а л о м слу
ж и т в а к ц и н а К а л ь м е т т а и Герена . 
Эти ученые в течение 13 лет вы
р а щ и в а л и т у б е р к у л е з н у ю п а л о ч к у 
в н е б л а г о п р и я т н ы х д л я нее усло 
виях . В р е з у л ь т а т е они получили 
о с л а б л е н н ы й т у б е р к у л е з н ы й мик
р о б , к о т о р ы й при в в е д е н и и в орга

низм не м о ж е т в ы з в а т ь з а б о л е в а 

ния, но в ы з ы в а е т о б р а з о в а н и е им
мунитета — невосприимчивости к 
т у б е р к у л е з у . 

П р е ж д е чем с д е л а т ь п р и в и в к у , 
п р о в о д я т т а к н а з ы в а е м у ю пробу 
П и р к е т а (на ц а р а п и н у , с д е л а н н у ю 
на к о ж е п р е д п л е ч ь я , н а н о с я т к а п 
лю особого в е щ е с т в а — т у б е р к у 
л и н а ) . П о к р а с н е н и е на месте ц а 
рапины говорит о том, что у чело-
иска и м м у н и т е т у ж е в ы р а б о т а н 
естественным путем (не через при

в и в к и ) . Т а к и м ли
ц а м п р и в и в к и не 
д е л а ю т . О т с у т с т -
в и е п о к р а с н е н и я 

на месте п р о б ы П и р к е т а г о в о р и т 
об отсутствии и м м у н и т е т а . Т а к о й 
человек п о д в е р г а е т с я в о з м о ж н о 
сти з а б о л е т ь т у б е р к у л е з о м . Е м у 
н е о б х о д и м о с д е л а т ь п р и в и в к у . 

М а с с о в о е п р о в е д е н и е п р и в и в о к 
на к о м б и н а т е п о м о ж е т п р е д у п р е 
дить з а б о л е в а е м о с т ь т у б е р к у л е з о м 
и будет ц е н н ы м в к л а д о м в д е л о 
укрепления з д о р о в ь я т р у д я щ и х с я . 

Врач Н. Р У Д Н Я Н С К А Я . 

Редактор Г. Б. РЫБАКОВ. 

Коллектив листопрокатного 
цеха № 3 скорбит по поводу 
преждевременной . смерти ВО-
Д И Л О В О Й Аиды Константи
новны и выражает глубокое 
соболезнование родственникам 

покойной. 

Коллектив Ц З Л А П выража
ет глубокое соболезнова н и е 
Вере Васильевне С А У Т И Н О И 
по поводу смерти ее отца. 

Коллектив сотрудников мар
кировочной лаборатории Ц З Л 
комбината выражает глубокое 
соболезнование л а б о р а н т у 
КУШ Н И Р Е Н КО Марии Нико
лаевне по поводу смерти ее 
матери. 
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